

第 10 回定例会（会議録）

開 催 日	平成 29 年 10 月 24 日（火）
開 催 場 所	甚目寺総合体育館 2階会議室
開 催 時 間	午後 2 時 00 分～午後 3 時 52 分
出 席 委 員	堀江徹二郎、小笠原英司、南谷恵美子、佐藤明美
欠 席 委 員	溝口正己
出 席 者	教育長始め事務局職員 10 名
傍 聴 人	0 人
議 事 日 程	<p>日程第 1 教育長あいさつ</p> <p>日程第 2 前回会議録の承認</p> <p>日程第 3 教育長の経過報告</p> <p>日程第 4</p> <p>議案第 76 号 後援申請について</p> <p>議案第 77 号 区域外就学申請について（非公開）</p> <p>議案第 78 号 適応指導教室入級について（非公開）</p> <p>議案第 79 号 就学援助費の受給審査について（非公開）</p> <p>日程第 5 その他</p> <ul style="list-style-type: none"> ・あま市内教職員人事案件について（非公開） ・公文書公開請求書について（非公開） ・生徒指導（平成 29 年 9 月）について（非公開） ・第 8 回あま市文化祭の開催について ・「平成 30 年あま市成人式」の開催について ・人事異動方針 ・七宝北中学校適正規模検討委員会 ・新学校給食センター運営検討委員会

発言者	議事の概要
	【開会時刻：午後2時00分】
教育長	(開会を宣言する。)
教育長	(あいさつをする。)
教育長	前回の議事録の承認をお願いします。
委員全員	(議事録に署名・押印。)
教育長	教育長の経過報告をします。
教育長	(平成29年9月25日～平成29年10月24日の経過を報告。)
	質疑を許可します。
委員	防災キャンプですが甚目寺小学校で実施されてほかの学校には？防災キャンプの概要についての質疑。
教育長	校長会でも「おやじの会」の皆さん方で学校側からは難しいですが、ただ防災教育、防災訓練については各学校いろんな形で、特色ある学校づくり等の拡充授業という形で計画しているところです。おやじの会の代表が一生懸命いろんなネットワークを使って、おやじの会だけでなく、防災ネット、それから自衛隊、炊き出し等もPTAも動員して子供たちが一生懸命取り組んでいました。それから学校の先生方も強制でなく、5・6年生の担任を持っている先生が入れ替わりで補助に回る取り組みもありましたので、そういう事を一度紹介してやれる範囲の事で、デイキャンプ等もありますので、そういった事もやれると良いかなと実際見させていただいて良かったと思います。
委員	子どもの参加状況、費用、保険料等の質疑。
教育長	子供は4年生以上で50人程です。保護者の協力もあって、ただ準備等すると3年に一度くらい出来たらいいと思います。4・5・6年が一回りして次の4・5・6年が体験できると良いかなと言ってみえました。すごく労力と準備が大変と言ってみえ、息長くお願いしますとお話してきました。費用はどうなんだろう？食事も含めておやじの会と少しは参加者負担とあります。また保険は確実に何かあった時のために。
委員	折角ここで火が付いたので、子供達も防災について勉強もするし、何か役割を持ってやるとか？
教育長	まずは体験が主だったと思います。色々と毛布を使ってとか、スリッパ作り・ビニールを使っているんなものを作るとかで実践的で良かったかなと。
委員	地域も本当は巻き込んで、実際に避難するには地域が当然関わる形になるので、その準備として学校を中心に地域もというような？
教育長	以前、伊福小学校が防災教育の先進的な学校という形で、地域を巻き込んだ防災訓練・避難訓練が行われましたので、地域の実情に合わせてそういった地域とともに、防災について考え、実践する機会があると良いかなと思います。それに中学生で言いますと、それぞれ市の8月の防災訓練で、一昨年度から試験的に参加しています。本来的にそれぞれの自主防災会の中に小学生・中学生が入っていざという時に地域で動くという事までやっていくと一番いいのかなと思います。
委員	現業の時に学校で行う防災訓練は大体が逃げる、教室からグラウンドへ逃げるだけの訓練をするのですが、中学生や高校生になったら自分の身の安全が確保できたら、次に何をするかを考えさせて、助けるという方向に少しでも持って行く。近所に老人・障がい等のある方がいることを知っていれば、やはりそこへ行ってどうするか。そこまで発展性がないと学校で行っている防災訓練は味気がない。特に中学校については一つ踏み込んだ防災訓練になればいいのかなと思いました。
教育長	それぞれの学校でそれぞれ防災リーダーの方たちを呼んで実際にいろんな

	体験をするとか、そういった事も少しずつ行っていく。小学校も地域の方々に来ていただいて実際に何かあった時にどう行動したらよいかについては、大分多くなってきた。中学校についてもそういった機会が出来るような形で、なかなか中学校の場合は小学校も同じですが、時間の問題で厳しい状況にあります。やれる範囲内のところで実践的な「備えあれば憂いなし」ではないですが、やって欲しいという事を校長先生へ伝えていきたいなと思っています。
委員	弁当の日ですが噂で、「あま市は弁当の日をやっているそうだね」と、いう話で「そんな大変なことをやるの」とか「私の子どもだったら嫌だ」と、かなり歪曲して伝わっているようです。
教育長	各学校で特に5・6年生の高学年。それぞれ12校と中学校5校の17校については、それぞれの学校でパンフレットを作っていますし、それぞれの実情に合わせて指導・支援を含め、今年度17校全ての学校でそれぞれの実情に合わせて実施しています。
	各学校少しずつ考え方が違いますね。一品作ればいいよと言う感覚で（元々一品作れば）親に作ってもらう子から一品・二品と書いてある事から、子供が全面的という風には。
	現状認識、子供を台所に、親との関わりという事で、それぞれの実態に合わせて、無理をしなくても長続きできる、前に進めるという事で、今年度17校が一斉に。そこから前進していくという形で、是非委員の皆様方にも1校は行っていただいて、感想や意見をお伝え願えると、また学校へも伝えて市教育委員会としてもそういったところを改善しながら前に進んで行ける形にしたいと思います。
教育長	議案第76号「後援申請について」を議題とします。それでは学校教育課生涯学習課、スポーツ課の順で事務局お願いします。
学校教育課長	学校教育課からは専決処分1件です。
	①地域別県民文化大祭典2017 (地域別県民文化大祭典2017中央実行委員会)
	申請書の事業内容、開催期間等説明し、昨年度承認実績がありますので専決処分とさせていただきます。
教育長	専決という事で承認させていただきました。よろしいでしょうか?
委員全員	異議なし。
生涯学習課長	生涯学習課からは専決処分の4件です。
	②あま市商工会イルミネーションフェスタinあま2017 (あま市商工会)
	③ウィメンズフェスタvol.4 (特定非営利活動法人ORR社会貢献センター)
	④第35回七宝新作展 (七宝町七宝焼生産者協同組合)
	⑤第15回アート合同展 (アート合同展実行委員会)
	4件個別に申請書の事業内容、開催期間等説明し、昨年度承認実績がありますので専決処分とさせていただきます。
教育長	以上4件昨年度も申請実績があり専決させていただきました。よろしいでしょうか?
委員全員	異議なし。
スポーツ課長	スポーツ課からは専決処分1件です。
	⑥第36回海部東部スポーツ少年団軟式野球新人大会 (あま市スポーツ少年団軟式野球連盟)

	申請書の事業内容、開催期間等説明し、承認実績がありますので専決処分とさせていただきます。
教 育 長	昨年度も開催され承認実績があるという事で専決とさせていただきますたよろしいでしょうか？
委 員 全 員	異議なし。
教 育 長	日程5のその他事項に入ります。最初に「第8回あま市文化祭」の開催について、続いて「平成30年あま市成人式」の開催について、生涯学習課長お願いしたいと思います。
生涯学習課長	「第8回あま市文化祭」について、11月4・5日にあま市文化協会によります文化祭が、七宝公民館・美和文化会館・甚目寺公民館の3会場で開催されますので、是非ご覧いただければと思います。
	続きまして「平成30年あま市成人式」でございます。これについては、今年度の成人式は来年1月7日の日曜日で、時間につきましては例年通り甚目寺公民館が9時受付、9時30分スタート、美和文化会館が10時受付、10時30分スタートとなります。
教 育 長	文化祭・成人式の件について質疑を許可します。
委 員	成人式の件でどちらへ出席するか決まっていますか？分かれば教えてください。
生涯学習課長	堀江・小笠原・南谷委員は甚目寺公民館、佐藤・溝口委員は美和文化会館です。
教 育 長	参加会場の報告がありましたのでよろしくお願いいたします。それでは、議題にはありませんが、人事異動方針について資料の概要を説明します。
	この人事異動方針に従って、各学校の校長がそれぞれの教職員の面談を行い、それを集約し、委員と私がそれぞれの校長の内申を受け止め、それを校長と市の教育委員会が異動の事務を協力、お手伝いしていただく海部教育事務所に対して内申をきちんとし、人事異動が適切に行われるようにするものでございます。
	この人事異動方針を校長を含めて、すべての管理職人事と教職員ですから事務職員も栄養職員も、すべて同じという形になります。内申のもとに公正な異動がしていただけるようにお願いしていきたいと思っておりますのでご了承いただきたいと思っております。
	続いて七宝北中学校の第1回適正規模検討委員会の報告を学校教育課長お願いします。
学 校 教 育 課 長	あま市立小中学校適正規模等に向けた検討委員会協議事項（第1回七宝北中学校地区委員会）日時は平成29年10月19日木曜日午後3時から美和総合福祉センターすみれの里2階集会室で開催しました。協議事項について概要を報告します。
	委員長、副委員長の選任。議題として（1）地区委員会の趣旨及び目的（2）「学校選択制」（3）篠田小学校・美和東小学校・七宝北中学校・美和中学校地区委員会の経過。（4）七宝北中学校の現状・課題。（5）宝小学校・秋竹小学校・七宝小学校・美和東小学校・篠田小学校の現状。（6）選択区域の提案について。その他として、スケジュール（案）。
教 育 長	各委員の方から学校選択制について、今回は検討しますという事の確認。
	委員の皆様については、各校長。七宝小は学校運営協議会の委員代表。他の学校は学校評議員。学校と関わる対象について、学校に意見をされる立場の方々とPTAの代表。それぞれ各校から3名。それから一般公募という形で、学校選択制について、これから今年度3回を目途に論議をしていきます。特に学校選択制のメリット・デメリットをきちんとした形で示し、論議をしていきます。

	適正規模化について質疑を許可します。
委員	前置きとしては以前とは違いますか？
教育長	上々の雰囲気、以前とはかなり違う。やはり区長さんが入ってみると地域のコミュニティとかが先行してしまっていて、なかなか北中、美和中の適正規模化の適正委員会は前へ進めなかった事が現状で、28年度の意見書を委員長へ出していただく中で、適正規模化の一つの方法として、選択制を論議していきましょうという方向性をいただきましたので、焦点が定まり今回については、それに向けての検討を進めているところです。
	教育委員の皆さんのアドバイスを受けて進めて行きたい思いますのでよろしく願いいたします。他に何か質問がありますか？
委員	森の方ですが、全体の意見ではありませんが、正則の事については好意的な思いを持っている方で、北中ほど揉めないかなとする方とお会いして、道路を分けて向こう側は、元から居る人からも新しい地区だという感覚でそんなにという雰囲気でした。
教育長	どこもそうですが学区の見直し、適正規模化を行うと、どうしても地域の今までのコミュニティが強く、説明会にはほぼ賛成者はあまり出てこなく、反対の方が思いを持って数多く出てみえて、美和東小・篠田小もそうですが、賛成の方の意見をどのようにうまく取り上げていくか、今回の場合は、賛成と言うかアンケート結果から10～20パーセントの方が北中へ行ってもいいとアンケートから読み取れましたので、その結果として選択制という事で、今回は七宝北中学校の適正規模検討委員会の報告ですが、東小学校・正則小学校も並行して今年度検討していきますので、進捗状況をお知らせしてご助言をいただきたいと思っておりますのよろしく願いします。よろしいでしょうか？
教育長	それでは続いて学校給食センター関係で、第1回あま市新学校給食センター運営検討委員会の報告を学校給食センター課長お願いします。
学校給食センター課長	あま市新学校給食センター運営について、あま市新学校給食センター運営検討委員会を設置し、給食調理等の運営方法について今年度検討として、その第1回目を9月28日に開催し、その概略を説明します。
	平成29年5月現在七宝学校給食センターは直営方式において、1日に2,700食程度を調理しており、甚目寺学校給食センターも直営方式で1日5,077食程度。美和学校給食センターは民間委託し、1日2,261食程度を調理しております。この3センターを一つに統合することによって新センターについてどのような方式が市にとって望ましいかを検討するものです。
	内容としては、運営事業方式、委員会のスケジュール、市の現状と課題、直営方式民間委託のメリットデメリット、他市の学校給食センターの運営状況などについて報告します。
	それから資料はございませんが、あま市新学校給食センター整備事業設計検証委員会について、第1回委員会を10月10日に実施しました。
	そこでは設計スケジュール、設計内容に関わる意見交換等の内容で開催をいたしました。第2回の委員会を11月の中旬に現在基本設計を進めており、設計進捗上で発生した留意点等の説明、スケジュール、設計内容に関わる意見等で開催し、11月中旬に基本設計を行い、来年の2月位までに実施設計を終了する予定です。今後は平成30年4月頃までに確認申請等を申請し、平成30年5月頃に着工。平成31年6月の建設竣工。9月か

	らの供用開始に向け整備事業を進める予定です。以上よろしくお願ひいたします。
教 育 長	センター課長から2点ありました。新学校給食センター運営検討委員会には佐藤委員と私が教育委員会から出させていただいております。佐藤委員参加された感想など何かありましたらお願いします。
委 員	大変わかりやすく説明していただきましたので、また第2回も良い意見が出てくればと思っております。
教 育 長	運営検討という形でありますので、忌憚のないご意見をいただき、あま市の学校給食センターとしてどういう方法がいいのか委員のみなさんから意見をいただき、最終的に決定するのは市になりますが、その提言と言いますか、しっかりと3回の論議を含めて提言できるように慎重審議を佐藤委員、その他の委員でやって行きたいと思っておりますので、進捗についてはその都度この委員会でお話をさせていただきたいと思っております。委員から何か質問などありますか？
委 員	民間委託について他市の民間委託の状況について質疑。
学校給食センター課長	給食は自校式で、学校の敷地の一部を使って、そこで作って出すというのが本来の基本的な給食でございます。ただ学校の中で、調理等の場所が無いとか効率化といった事で、2～3校複数の学校がセンター方式（共同調理場）で作る事が増えてまいりました。
	総務省が平成28年にホームページに掲載していますが、調理委託について全国で61%が委託をしていると、愛知県も63%位の似た数字です。配送については愛知県では85～90%が委託に進んでいます。
委 員	他市町村の民間委託というのは、あま市が考えている民間委託と同じ状況がされているということですか？
学校給食センター課長	調理と洗浄を委託しているところをピックアップしたものです。
教 育 長	安全安心な給食を子どもたちにきちんと、市の場合は保育園も特区で行っていますので、1万食と大きな数になりますが、とにかく法律に則って委託にできるところのみ委託をすることでありますので、その辺りをきちんとお知らせをしながら、直営なのか委託か、それぞれ委員の皆さんに論議をしていただくという様な方向で行きますので、ご理解を下さい。
	それから検証の委員会の方も、業者が突っ走ってはいけませんので、いろんな改善点であるとか要望とか、決定した業者に対してお話をしながら、基本設計・実施設計を進めるという事でありますので、専門的な委員の皆様方の今までの色々な出てきたものを検討していただく形で進めているという事でご承知置きをいただきたいと思います。それでは新学校給食センター関係については以上で終わりたいと思ひます。
	それでは非公開の議案に入りたいと思ひます。
【次回予定】	・平成29年11月20日(月) 午後2時 定例会（美和公民館2階会議室）
	【閉会時刻：午後3時52分】